



Red Ciudadana Anticorrupción
GUANAJUATO

Informe Anual
2023



COMITÉ DE
PARTICIPACIÓN CIUDADANA
GUANAJUATO
del Sistema Estatal Anticorrupción

INFORME RED CIUDADANA ANTICORRUPCIÓN DE GUANAJUATO

La Red Ciudadana Anticorrupción de Guanajuato celebra este mes 3 años de su creación. Nació como una propuesta del Comité de Participación Ciudadana y se ha consolidado como un mecanismo de participación de todos los sectores de la sociedad, la empresarial, la ciudadana, los colegios de profesionistas y académicos con un propósito fundamental y un compromiso compartido: luchar contra la corrupción que afecta no solo a nuestras instituciones, sino a la esencia misma de nuestra sociedad.

Desde la instalación del Consejo de la Red, hemos trabajado para transitar hacia una cultura de legalidad impulsando la participación ciudadana, la capacitación, así como llevar propuestas de acciones concretas que fortalezcan la transparencia, la rendición de cuentas y el combate a la corrupción.

La Red se encuentra al día de hoy, integrada por 10 organizaciones empresariales, 5 observatorios ciudadanos, 8 universidades, consejos de profesionistas que integran a más de 200 colegios municipales y una Red Estatal de Jóvenes Anticorrupción, siendo referente nacional para la construcción de redes estatales ante los demás comités que integran el Sistema Nacional Anticorrupción.

Desde la subred académica se han generado varias capacitaciones, jornadas de integridad y proyectos académicos que han tenido como finalidad el involucramiento de los estudiantes en las problemáticas actuales y la importancia de la participación ciudadana.

Se realizaron en diferentes universidades ejercicios de contraloría social a través de la metodología Rally Karewa y sus resultados han sido insumos importantes para el Comité de Participación Ciudadana desde la detección de las problemáticas hasta la interposición de denuncias.

A través de la subred empresarial y de profesionistas se realizaron varias capacitaciones a empresas y al cluster automotriz para la integración de programas de integridad empresarial, en colaboración con la cooperativa Alemana Alliance for Integrity y Pro integridad de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional para la generación de acciones así como mesas de diálogo para impulsar la integridad empresarial en el Estado.

El Consejo de la Red realizó 12 sesiones ordinarias y participó en varias mesas de trabajo con Transparencia Mexicana, la secretaría de la Transparencia y

Rendición de Cuentas, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico así como los presidentes de los consejos y cámaras empresariales del Consejo Coordinador Empresarial de León para el desarrollo de mejoras en el estado relacionados con Mejora Regulatoria, Compras Públicas y Padrón de proveedores, participando asimismo en varias entrevistas para la difusión de los trabajos realizados y para incentivar la participación de la ciudadanía.

Desde la creación de la Red en el 2020, se ha trabajado de manera constante, transversal y coordinada para la generación de cambios a los procesos de contratación públicas. Se realizó un diagnóstico de percepción ciudadana de corrupción en compras públicas, así como mesas de consulta en las que participaron miembros del sector público y del sector privado, con la finalidad de analizar las problemáticas que se presentan en sus procesos, identificando los principales retos y generando una propuesta de iniciativa de ley que incremente la transparencia y eficiente sus procesos.

Dicha propuesta fue presentada ante el Congreso el 22 de septiembre del 2022 y hoy informamos que el pasado 1 de noviembre 2023 se presentó ante el pleno del Congreso del Estado por parte de la fracción parlamentaria del PAN, una iniciativa de reforma a varios artículos de la Ley de Contrataciones Públicas derivado del trabajo presentado por el Comité de Participación Ciudadana y la Red.

La iniciativa propone la creación de un sistema de evaluación de proveedores por lo que informó que la Red Ciudadana Anticorrupción en su plan de trabajo 2024 estará trabajando de la mano con el Comité de Participación Ciudadana para generar desde la ciudadanía, la mejor propuesta a este sistema de evaluación que garantice la transparencia, la eficiencia y la equidad en los proceso de adquisición de bienes y servicios por parte de entidades gubernamentales, que fomente la competencia y que contribuya significativamente a la reducción de riesgos de corrupción.

La lucha contra la corrupción es un llamado a la acción colectiva, un compromiso que trasciende fronteras y se erige como el cimiento de sociedades más justas, transparentes y equitativas. Juntos, forjemos un futuro donde la corrupción sea una página del pasado y la honestidad sea el lazo que une a nuestras comunidades y naciones.